



Deutsches
Schifffahrtsmuseum

Institut der Leibniz-Gemeinschaft

Info-Service

Nr.: Reg. 33/04 vom: 29.09.2004

Hans-Scharoun-Platz 1 · D-27568 Bremerhaven
Tel. 0471/4 82 07-0 · Fax 0471/4 82 07 55
Internet: www.dsm.de · E-Mail: info@dsm.de

POTTWALE – IM DUNKLEN BLAU DES MEERES

Vortrag mit Foto- und Videoaufnahmen von Andrea Steffen am 5. Oktober 2004 im Deutschen Schifffahrtsmuseum

Pottwale sind auch in unserer High-Tech-Zeit noch immer geheimnisvolle Wesen, von deren toten Körpern wir fast alles, von ihrem Leben aber nur wenig wissen. Pottwale sind Tieftaucher, deren abenteuerliche Tauchgänge noch niemand beobachten konnte. In der Tiefsee kämpfen sie mit Tintenfischen, die suppentellergroße Male an der Haut der Wale hinterlassen. In ihrem Spermacetiorgan, das sich im vorderen Teil des Kopfes befindet, besitzen Pottwale eine höchst geheimnisvolle und bei Walfängern heiß begehrte Substanz, die bis heute die Fantasien der Wissenschaftler anregt.

Entgegen ihres durch die Walfänger begründeten Rufes als kämpferische Wesen hat die Düsseldorferin Andrea Steffen bei ihren Expeditionen die Pottwale als äußerst sanfte, sehr scheue Tiere intensiv kennen gelernt. Im Rahmen ihres Vortrags am Dienstag, dem 5. Oktober 2004, um 19.30 Uhr im Deutschen Schifffahrtsmuseum (DSM) in Bremerhaven schildert sie ihre Begegnungen mit den sanften Riesen.

Im Verlauf ihrer Beobachtungen konnte Andrea Steffen gemeinsam mit ihrem Mann Wilfried viele von bisher veröffentlichten Berichten abweichende Verhaltensweisen registrieren und aufzeichnen. Während ihrer Expeditionen, über die u.a. auch im Fernsehen berichtet wurde, entstanden unzählige Fotos und Videoaufnahmen, die diesen Vortrag auch visuell zu einem Erlebnis machen. Im Anschluss an den Vortrag steht Andrea Steffen für Fragen zur Verfügung und signiert den 2003 im Heel Verlag, Königswinter, erschienenen Bildband mit dem Titel „Pottwale – Im dunklen Blau des Meeres“.

Achtung, Redaktionen!

Zu dem Vortrag mit Foto- und Videoaufnahmen **„Pottwale – Im dunklen Blau des Meeres“** von Andrea Steffen

**am Dienstag, dem 5. Oktober 2004, um 19.30 Uhr
im Vortragssaal des Deutschen Schifffahrtsmuseums, Bremerhaven,**

sind die Medien sehr herzlich mit der Bitte um Ankündigung und Berichterstattung eingeladen. Der Eintritt zu der Veranstaltung ist frei.